



Scheffel-Gymnasium Lahr

Schulleitungsteam

Otto-Hahn-Straße 7

77933 Lahr

E-Mail: post@scheffel-gymnasium.de

An die
Eltern der Klassen 4
an den Grundschulen

Januar 2025

Der Hochbegabtenzug an Gymnasien

Als Eltern von Kindern der 4. Grundschulklassen ist es für Sie besonders wichtig, sich zuverlässig darüber zu informieren, wie Ihre Kinder an der weiterführenden Schule bestmöglich gefördert werden können. Gerade für hochbegabte Kinder sind dabei sehr spezielle Bedürfnisse entscheidend, das zeigt sich oftmals schon in der Grundschulzeit. Die bestmögliche Förderung unter Berücksichtigung dieser Bedürfnisse stehen im Hochbegabtenzug am Scheffel-Gymnasium im Vordergrund.

Der Hochbegabtenzug ist ein spezielles Profil innerhalb der gymnasialen Angebote, das vom Land Baden-Württemberg besonders gefördert und nur an 15 Gymnasien Baden-Württembergs angeboten wird. Das Kultusministerium versteht die Gymnasien mit einem solchen Angebot als regionale Kompetenzzentren für Hochbegabung. Für die Region Freiburg/Ortenau ist das Scheffel-Gymnasium das einzige Gymnasium, das einen solchen Hochbegabtenzug anbietet. Der Hochbegabtenzug führt Förderangebote für hochbegabte Kinder, die Sie bereits aus dem Grundschulbereich (z.B. von der Kinderakademie) kennen, auf gymnasialem Niveau fort. Dennoch richtet er sich nicht nur an Kinder, die bislang schon an solchen Angeboten teilgenommen haben, sondern an alle, die sich gerne besonderen Herausforderungen stellen oder als hochbegabte Kinder einen geschützten Raum mit einer Lerngruppe suchen, die besondere Interessen anregt; auch Kinder, die unauffällig vielseitige oder spezielle Interessen zeigen, können hochbegabt sein.



Scheffel-Gymnasium Lahr

Schulleitungsteam

Otto-Hahn-Straße 7

77933 Lahr

E-Mail: post@scheffel-gymnasium.de

Für Ihre Kinder bieten wir einen Probe-Kennenlernnachmittag am Scheffel an:

am 28. Januar um 14:30 Uhr

Dieser Termin liegt noch vor der Testung an der schulpsychologischen Beratungsstelle und hier kann sich Ihr Kind sich mit eigenen Augen ein Bild vom Lernen in einer Hochbegabtenklasse machen.

Zur besseren Planung bitten wir Sie, Ihre Teilnahme am Schnuppernachmittag kurz bei unserem Ansprechpartner Herrn Torsten Lorenz (lorenz@scheffel-gymnasium.de) anzumelden.

Treffpunkt des Kennenlernnachmittags ist die Aula direkt im Eingangsbereich und von dort gehen wir dann gemeinsam mit den Lehrkräften ins Klassenzimmer. Wenn Sie mit dem Auto kommen, haben wir genügend Platz auf dem Schulparkplatz in der Otto-Hahn-Str.7.

Informationen zum Hochbegabtenzug, zum zeitlichen Vorgehen und zu Aufnahmebedingungen finden Sie auf den Seiten des Scheffel-Gymnasiums Lahr. Für weitere Fragen steht Ihnen gerne Herr Lorenz zur Verfügung.

Wir freuen uns darauf, Ihr Kind und Sie kennenzulernen!

Mit freundlichen Grüßen aus dem Scheffel

Antje Bohnsack, Schulleiterin und Torsten Lorenz, Abteilungsleiter Hochbegabtenzug am Scheffel